PROYECTO DE DECLARACION POLITICA DEL FRENTE ANTIMPERIALISTA Y POR EL SOCIALISMO. -REGIONAL CORDOBA- PARA SER PRESENTADO AL V CONGRESO DEL FAS.

I. LOS DE ABAJO

La inmensa mayoría del pueblo argentino está sometida a unos pocos privil egiados que son los dueños de los medios de producción y de cambio (las fábricas, los comercios, los bancos, etc.).

Millones de hombres y de mujeres pertenecen a las clases desposeídas, oprimidas, ex plotadas. Son los que prioducen las riquezas que van a ser aprovechadas por los capitalistas; los que ven dificultado o impedido su acceso a la educación, a la vivienda, a la atención sanitaria.

Los obreros fabriles, a quienes sus patro nes utilizan como un engranaje más de las máquinas obligados a esclavizarse haciendo horas extras para lograr un sueldo que les permita vivir, los obreros de la construc ción, superexplotados, sin estabilidad en el trabajo construyendo casas, mientras ellos no tienen donde vivir; los peones rurales trabaja' ndo de sol a sol en el campo del terrateniente, que los mantiene conscientemen te en el atraso y la incultura; los aborígenes sometidos a una discriminación racial que no parece propia de este siglo, que no tie nen trabajo, ni tierra, ni medios gara trabajar; los empleados de comercio obligados a son reir al cliente pour un salario infimo; los empleados públicos de cuyo sueldo hace economía el estado mientras para enormes sumas al personal jerárquico; los maestros, con el doble problema de la deserción escolar, la en señan za para privilegiados, etc. y el sueldo que no les parmite d dicarse de lleno a la profesión; los estudiantes que luchan contra una enseñanza dadicada a los pudientes y la imposibilidad de tenereducación universitaria de la mayoría de los jóvenes, por problemas económicos; los villeros que crecen en las grandes ciudod as en viviendas miserables, en lugares desprovistos de toda comodidad, indefensos a las enfermedades con una deficiente o nula atención sanitaria, sin agua, luz, etc. sin guarderías donde dejen a sus hijos las mujeres trabajador as; parte de los profesionales trabajo y pasan a in que después de haber terminado sus estudios se encuentran sin tegrar la legió de los explotados, como así también los artesanos, talleristas, trubajadores independientes, que se ven paulatinamente sometidos a estas mismas condiciones; los mineros, que dejan su salud y su vida en los socavones extrayendo el mineral para el patrón; los obreros de las canteras; las mujeres que hacen trabajo doméstico por un sueldo miserable; los campesinos pobres, a quienes su pedazo de tierra no alcanza ni pa va mantenerse y muchas veces deben trabajar como peones; los pequeños comerciantes, atr pados por un lado por el control de precios y del otro por los intermediarios y los monopolios. Esta lista es interminable. Millones de hombres y mujeres que producen las in mensas riquezas y los servicios que hay en la Argentina, pero que tienen a penas lo neco sario para subsistir y a veces ni esto.

De todos los sectores explotados y op rimidos la columna vertebral es la clase obrera. Por su inserción en el proceso p. roductivo, por su número, por su con centración, por sentir directamente la explotación capitalista y estar en mejores condiciones de enfren tarlos, por las posibilidades de organizarse, por haber demostrado en innumerables luchas sus fuerzas; será la clase obrera vanguardia natural del proceso revolucionario y alredor de ella se aglutinarán los demas sectores.

II. LOS DE ARRIBA

¿Cuál es el grupo de privilegiados que vive de la miseria de los demás? Los monopolios, el capital financiero internacional respaldado por el poderío econódel imperialismo yanqui y los otros centros de poder (Europa, Jamico y militar pón, el subimperialismo brasileño) que a la vez que explotan a los trabajoadores, succio na las riquezas del país.

Los monopolios nacionales son el proc ducto del alto grado de concentración a que llegó el capitalismo argentino, aliados naturales del imperialismo, y que son tan voraces y explotadores como los extranjeros.

La burguesía nacional, burgueses medios, tan explotadores como los . monopolios; y que hoy, se disputan una tajada de la riqueza que producen los obreros, que hoy postulan para dirigir las empresas estatales, para estaf ar al pueblo.

2.-

Los grandes terratenientes, la oligarquía, siempre vendidos al mejor postor, ayer a los ingleses, hoy a los yanquis o a los europeos, negociando la dependencia económica del país a cambio de la venta de sus productos al exterior, manteniendo en la misorie e los peones rurales y a los campesionos pobres.

Los campesinos ricos, capitalistas del campo, que viven a costa de la explotación de la mano de obra asalariada.

Los sectores importadores parasitarios, interesados en mantener la dependencia y en trabar el desarrollo de las fuerzas productivas nacionales con la importación de mercancía.

Los monopolios y empresas comerciales que a la vez que roban una parte importante del producto del trabajo obrero, explotan a su vez mano de obra asalar iada.

Los intermediarios (acopiadores, mayoristas y distribuidores) parásitos de la economía, encarecen los productos sólo por pasar por sus manos.

El ccapital usurero, bancos y financieras. Todos estos sectores, agrupados en varias organizaciones, Confederación General Económica CGE, Unión Industrial Argentina UIA, Asociación de Industriales, comerciantes y empresarios libres (ACIEL), Sociedad Rural, etc., son los pocos privilegiados que arrebatan el producto de los trabajadores, que lu cran con la miseria del pueblo explotado y oprimido.

III. LOS INSTRUMENTOS DE LUCHA DE LOS DOS SECTORES

La larga lucha contra la explotación y la miseria tuvo on la clase obrera argentina su más pura manifestación. Durante años la clase obrera y el pueblo vienen padeciendo l opresión política—económica de la burguesía, mientra un grupo de privilegiados gozan duna vida cómod o y feliz, con la leyes y los gobiernos al servicio de sus intereses. La lucha contra estas injusticias es de mucho tiempo atrás, pero los últimos años el enfrentamiento contra la dictadurqa unió a los sectores populares en una batalla que he continúa contra el avance de la derecha.

Por este largo camino, el pueblo se ha ido levantando de a poco, su organización he ido madurando en la experiencia de la lucha y el combate, en centenares de organizaciones obreras y populares, desde la Semana Trágica de 1919, las heroicas luchas del año 1936 encapezadas por compañer os de la construcción, el 17 de octubre de 1945, la heroica Resistencia Peronista, el surgimiento de las organizaciones armadas, las tomas de fibrica, el surgimiento del sindicato clasista como SITRAC-SITRAM, el Cordobazo, el Rosariazo, el Mendozazo, y más recientemente el Sanfranciscazo. La movilización popular del 25 de mayo impidiendo primero el desfile militar, garantizando luego unos de los puntos que el pueblo había votado, la liberación de los combatientes. Estas han sido y seguirán siendo las armas del pueblo trabajador y explotado en defensa de sus legítimos derechos.

La burguesía en su conjunto se organizó y se organiza para defender y aumentar sus privilegios, así se dá la continua represión, desde los golpes de estado, con Uriburu, con el levantamie nto "gorila" del '55, con el derrocamiento de Illia y el surgimien to de la llamada "Revolución Argentina", con la que los militares intentaron acallar las voces del pueblo y no pudieron.

Las últimas elecciones fueron unavictoria. Ahora la derecha, representada por los po líticos más "antipueblo" y en la burocracia sindical tratan de hacer suyo un triunfo que no les corresponde y vuelven a ensañarse con el pueblo. Pero estamos de pie, la lu cha continúa.

IV. LAS FUERZAS POLITICAS

a) Por un lado los que llevaron las luchas dur nte tantos años y que hoy enfrentan la escalada fascista, de cuyas filas salieron los mártires que abundan en la historia de las luchas obreras y populares, las fuerzas políticas progresistas y revoluciona rias, las organizaciones político-militares: Juventud Peronista, Peronismo de Base, FAR, FAP, Montoneros, PRT, ERP, FAL, CPL, ELN, GOR, PC, PST, PCR, El Obrero, VC, FRP, etc. Numerosos sindicatos, agrupaciones sindicates, algunas CGT regionales como Salta y Cór doba, comisiones barriales, organizaciones vieleras, organismos de solidaridad con los

presos políticos, Agrupaciones de Abogados, Centros y Cuerpos de delegados estudiantiles etc.

b) Las clases privilegiadas tienen en primer lugar, al Estado a su disposición, los ministros de economía son empresarios capitalistas, las leyes están hechas por los do arriba en su propio beneficio, las fuerzas de represión apuntan sus armas contra la clase obrera y el pueblo.

Las fuerzas políticas reaccionarias están representadas por la derecha peronista, por la derecha radical, las FFAA, los manriquistas, los conservadores, los "socialistas de-mocráticos", etc.

V.

La inmensa mayoría del pueblo no puede conseguir sus reivindicaciones, no puede alcanzar su derecho a un justo reparto de la riqueza, a una vida digna, a una verdadera libertad, dentro de los marcos del sistema capitalista, justamente porque es este sistema y no los "desaciertos" de tal o cual gobierno, el que la sumerge en la opresión y en la miseria.

El antimperialismo de los explotados tiene un sólo objetivo: la sociedad socialista la sociedad sin explotados ni explotadores, donde la riqueza y el poder político estén en manos de los trabajadores. En cambio, el "an timperialismo" de los patrones es falso ya que lo único que pretenden los capitalistas nativos es negociar con los monopolios extranjeros la mejor manera de chupar la sangre a los trabajadores.

Prometen un futuro que nunca llega y ala vez exigen un presente de sacrificio puesto que ellos sólo pueden poner algunas partes, pero no pueden dar soluciones de fondo ni renunciar ni a un poco de su ganancias y exigen cada vez más de los trabajadores.

Cuando las luchas obreras y populares ponen en peligro sus beneficios desatan la represión más feroz y despiadada, como en el Uruguay, Brasil, y más recientemente en Chile.

Esta es una prueba más de que las fachadas democráticas (con parlamento, funcionarios elegidos por el pueblo) dejan de servirles, y cuando esto sucede, desnudan todo su fascismo, su odio de clase, y masacran a la clase obrera y al pueblo.

Es par ésto que hay que separar bien los campos y no dejarse atrapar por los campos que preparan los capitalistas. Aquí no hay "frentes nacionales" para parar la ofensiva yanqui, puesto que los capitalistas argentinos preffieren unirse a él como bien lo ha demostrado la experiendia chilena. Por eso, los intereses de los explotados y los explotadores no se pueden conciliar, no podemos aliarnos con los que nos quieren clavar un puñal por la espalda.

El imperialismo no es algo opuesto al capitalismo, sino su fase más avanzada cruelmente explotadora y avasalladora de la soberanía nacional, que traba el desarrollo de
las fuerzas productivas, que ahondan las diferencias de clase, que provocan querra y
genocidio (como en Vietnam), que revela su carácter profundamente reaccionario al
utilizar las armas más reaccionarias y crueles, las presiones políticas y económicas
para detenerala lucha de los pueblos por su liberación.

Las agresiones del imperialismo deben tener como respuesta, la solidaridad con los pueblos que luchan, y la solidaridad internacional de la clase obrera. Frente a la patria socialista, el objetivo que las masas van asumiendo a través de sus experien — cias, de sus luchas, se impone al proyecto de la reacción, adornado con palabras lindas y con falsos llamamientos "antimperialistas".

EL "pacto social" es el comienzo y la base de es proyecto. Y desde el vamos no se ve qué intancionetraen quienes firman el pacto? Los empresarios por un lado. Y del otro lado los burócratas sindicales, traidores al movi miento obrero, que provocan cesantías, que asesinan a activistas, que han sido y son los más consecuentes dufensores de los capitalistas desde los cómodos sillones en los sindicatos. Da lo mismo que el pacto lo hubieran firmado los capitalistas solos.

Así, como no se puede mezclar el aceite y el vinagre, no se puede conciliar lo irreconciliable como es el interés del patrón de sacar más ganancia a costa do sus obreros y la lucha de los explotados por mejores condiciones de vida y de trabajo, hacia la lucha por la definitiva liberación.

Y menos cuando se anulan las paritarias, no se permite la participación organizada.

del pueblo en el control de precios, calidad, etc.

Al "antimperialismo "del proyecto no se lo ve ni con lupa. A lo sumo una orientación hacia otros centros de poder y de la economía imperialista quienes seguramento no vendro

a hacer beneficencia a la Argentina. No hay una ley que toque de fondo el problema de la dependencia en la Argentina. No hay un proyecto de exprepiación a una gran empresa, no se tocan los intereses de los latifundistas y los campesinos ricos. Y para colmo los empresarios se ofrecen "generosamente" a dirigir las empresas estatales. No hay dudas que tienen espíritu de rateros, de donde pueden sacar, sacan. Lo que sobran son los "patrioticos" llamamientos a poner el lomo, a trabajar cada vez más, a producir cada vez más riquezas; a postergar indefinidamente las aspiraciones de los explotados. ¿Porqué, para quién? Esta claro.

El proyecto político y económico hoy en boga se resume en dos palabras:La "Argentina Potencia", lo que expresa la admiración de los burgueses locales hacia las potencias imperialistas, y sus sueños de poder ser algún día como ellos. Nada nuevo tiene este modelo, solo que ya se le pasó el cuarto de hora en la historia, y el lugar del imperial ismo esta ocupado.

Esta proyecto de desarrollo capitalista, como tantos otros tiene un destino seguro: Caer en nuevas crisis, que ya sabemos a quienes perjudican.

La crisis del capitalismo en la argentina es estructural, es decir, está en sus sisma raíces y en tanto se mantenga la estructura de la explotación y la dependencia, seguir rán apareciendo.

VI-LA SITUACION POLITICA/EL NUEVO GOBIERNO.

Porque la crisis del capitalismo es estructural, las fuerzas políticas tradicionales se van dividiendo en sectores irreconciliables. De un ladoquienes se esfuerzan en des rrollar el sistema, del otro lado quienes queremos reemplazarlo por un orden social justo. Así se juntan en un polo los sectores burocráticos, reaccionarios, del perenismo del radicalismo, con las Fuerzas Armadas y el conjunto de los políticos burgueses.

Frente a ellos se van alineando todos los sectores revolucionarios y progresistas, distintas expresiones políticas pero coincidiendo en el objetivo de la Patria Socialista.

Las luchas obreras y populares junto a la ruptura de los acuerdos entre los ex lotadores, obligaron a la dictadura militar a convocar a elecciones.

Fue un paso atrás de los sectores más pro-imperialistas, simplemente un cambio de tica.

La elección de Cámpora, primero y de Perón, después, fueron triunfos populares con la dictadura militar, pero a la vez, y junto con esto, fueron utilizados por los sociones más reaccionarios para continuar su política de opresión y de explotación.

La llegada de Cámpora al gobierno significó una importante reapertura democrática, libertad de los presos políticos fue la mayor reivindicación que el pueblo logró arrancar combinando el triunfo electoral con la movilización popular. A partir del 25 de m yo , se acentúan las movilizaciones obreras y populares. Las luchas contra los burócratas sindicales por la recuperación de los sindicatos, la democracia sindical, los luch por reivindicaciones económicas, las movilizaciones barriales y villeras, las movilizaciones de los aborígenes, etc. La clase obrera y el pueblo oprimido comprenden que se obre un nuevo proceso en el que quieren participar como protagonistas.

Pero la reacción de los sectores del privilegio no se hizo esperar. La masacro de E zeiza, el 20 de junio fue el comienzo de un ininterrumpido ataque de la derecha que tu vo otros "picos", como el desplazamiento del presidente Campora el 13 de julio, y en la muerte del burócrata Rucci, utilizada por la derecha para una nueva escalada represeva.

La ofensiva persigue claros objetivos: desplazar del gobierno a los funcionarios or gresistas o que no respondan a los sectores fascistas, "depurar" al movimiento peronis ta del peronismo revolucionario, aislar y reprimir a la izquierda, fortalecer a las la rocracias sindicales, eliminar la libertad de prensa, impedir las movilizaciones de masas. Los métodos utilizados son los "tradicionales", el macartismo, la persecución ide lógica, la legislación antidemocrática y represiva (reforma a la 144.5, prescindibilid de los empleados públicos), reglamentación de solicitadas, control por parte de la SIDE de la literatura importada, ataque a la libertad de prensa (atentado a Militancia, asesinato de Colombo), el matonaje sindical, las amenazas, las torturas, los asesina-

tos la nueva etapa va sumando sus mártires: los anónimos muertos en Ezeiza, Gimenez,

Molina, Spahn, Gri berg, Razzetti, Aquino, Bass, Avila, Damiano, Fredes.

Pero no logran amordazar a las masas. Las movilizaciones que en todo el país so realizaron el 22 de agosto, recordando combativamente el ejemplo de los horos de Trelew, la sol daridad obrera y popular con el pueblo chileno, el San Fianciscazo, las movilizaciones de villa Carmela y Los Ralos, las luchas de la CGT de Salta, las masivas movilizaciones de la Juventud Peronista, los actos del Peronismo de Base, los actos del 25 de mayo, 20 de junio, 31 de agosto, 12 de octubre, 17 de octubre, que demostraron la inmensa superioridad del peronismo progresista y revolucionario sobre los sectores barocráticos del movimiento, las movilizaciones de los aborígenes, la lucha antiburocrática en la construcción, la lucha de los mecánicos cordobeses por el encuadramiento sin Meal de los compañeros de FIAT, por citar algunos ejemplos, muestran a las claras el cem incluse está eligiendo la clase obrera y las masas oprimidas.

El logro de la reivindicación perseguida por las masas peronistas en 18 años de luci Perón al poder, lejos de adormecer las luchas, crea condiciones para seguir des avalla do la lucha de clases.

El FAS, fiel a su política de unidad de las fuerzas progresistas y revolucionarias, dejó en libertad a sus integrantes para utilizar su voto en las elecciones del 23 de su tiembre. Frente al nuevo gobierno nos ubicamos en la actitud de apoyar cualquier re vindicación que el pueblo con su movilización logre traducir en una medida de gobierno, y de criticar severam ente y luchar contra toda medida que signifique el continuismo, le correción al imperialismo o a sus aliados nativos, cualquier medida que quiera descarga sobre los explotados, el peso de las contradicciones del capitalismo.

El nuevo gobierno sube en el marco de grandes expectativas de las masas de quo se cum plan sus reivindicaciones, de luchar por salarios dignos, por mejores condiciones de vi da y de trabajo, por expulsar de los sindicatos a los traidores, por que exista vor dadera libertad de expresión de todas las ideas políticas, por organizarse y movilizars por sus reivindicaciones, por los derechos elementales de educación, vivienda, a tención sanitaria, por la persecución y el castigo a los asesinos de la época de la tadura y los culpables de los asesi natos durante el gobierno peronista, por la interior de los lazos de dependencia con el imperiali smo yanqui, por la solidaridad con se obrera y el pueblo oprimido de los países hermanos que luchan contra la dictacione ficista, por la contención del avanc e dolsub-imperialismo brasileño.

El FAS participará en esta lucha con las fuerzas progresistas y revolucionarias que lucha n por las reivindicciones de la clase obrer a yel pueblo impulsando su profesión hacia el objetivo común de la PATRIA SOCIALISTA.

VII. HACIA LA UNIFICACION DE LAS FUERZAS PROGRESISTAS Y REVOLUCIONARIAS

Hoy cuando el imperialismo lanza sus ataques más despiada: dos, cuando todas las contra zas reaccionarias se unifican y lanzan en todos los planos una ofensiva contra la compañera y el pueblo, cuando los compañeros del peronismo revolucionario son asosimad por la derecha, se impone como la tarea central la unificación de las fuerzas progresis tas y revolucionarias.

Las luchas contra la dictadura dejaron un importante saldo en conciencia y organi

Debemos analizar las experiencias pasadas y comprender cuales son las exigencias de hoy. Las fuerzas revolucionarias estándivididas. Esciento que las diferencias políticas no se podrán superar inmediatamente, pero no es menos ciento que es posible y es necasa rio actuar sobre una base común de acuerdo que nos permita aumentar nuestra fuerza en un frente único de todos los explotados y oprimidos en contra de las distintas expresiones de la explotación capitalista: represión, miseria.

Lo que proponemos es que los acuerdos que en la práctica, en la lucha diaria, tienca las fuerzas revolucionarias yprogresistas, tengan una expresión política y organizativa.

La luchacontra la burocracia y las patronales, la lucha por las reivindicaciones de la clase obrera yel pueblo nos encuentran unidos. Es necesario que esta unión se consolide en una organización en la búsqueda de un programa común.

El FAS debe cer un organismo político de masas, dirigido por la clase obrera y que in cluya a los sectores explotados y oprimidos de la sociedad. Su programa debe surgir de la pendientes.

El FAS no es patrimonio de ninguna tendencia o grupo sino que es expresión de una popo políticas, sindicales, harriales, villeras, etc.

Las decisiones se toman en conjunto en plenarios nacionales y regionales.

No nos interesa que esta unión de fuerzas que proponemos se dé alrededor de esta si gla o de otra, lo que si estamos decididos es a impulsar la política de unidad.

La política del FAS partiendo de la base de los acuerdos que existen se desarrollará al ritmo de la lucha de clases que irá haciendo converger a los revolucionarios.

La respuesta a cada avance de la derecha, la lucha por cada reivindicación de los de abajo irá dando forma a nuestra política. El programa será dinámico y se irá profundizando a medida que lo exija la lucha de clases.

El carácter de organismo de masas surge principalmente de que el FAS estará nutrido de organizaciones de base sindicales, barriales, villeras, etc. Cada fuerza o militante que se incorpore al FAS no renunciará por esto a su identificación política pero encontrará en él, el instrumento de coordinación de las luchas.

VIII. A LAS FUERZAS PROGRESISTAS Y REVOLUCIONARIAS

Solo la organización y la movilización de las masas podrán contener el avance de la derecha. A cada golpe que dé, debemos contestar con nuestras fuerzas, elevando a cada po so el contnido de nuestra lucha. Responder con nuestra unión a la unión de los burgueses quienes al ver peligrar sus privilegios olvidan las "diferencias" que pueden separal s y lanzan su campaña de hambre, explotación y miseria. La organización debe darse en todos los niveles. Desde la agrupación sindical o la comisión barrial hasta el organismo polí tico de masas. La enorme fuerza obrera y popular desatada en el *69 desarrolló un ampli y profundo movimiento clasista que pronto tomó contacto y se extendió entre los polítics del campo, los obreros rurales y los campesidos de las ligas agrarias, entre los tablej dores aborigenes del NE. En este movimiento confluyeron peronistas, marxistas, d'all' y revolucionarios sin partido, sin sectarismos de ningún tipo; ni siquiera la ditadora militar ni las fuerzas burguesas expresadas en las direcciones permistas y radicales hi cieron distinción. La represión, el crimen y la tortura se desatasron por igual sobre + dos aquellos que a pesar de sus diferencias se unificaban en una polática única, la política de los explotados y oprimidos. Reivindicando esa trayectória combastiente y clase ta es que llamamos a todos los explotados y oprimidos por el capital: a obreros : empleados, a los pobres de la ciudad y el campo, a todos los que buscan liquidar al capita lismo y al imperialismo desde una salida socialista, sean poronistas, radicales, cristia nos, comunistas o socialistas a unificar nuestras fuerzas en una lucha común haria el socialismo.

Invitamos a darnos formas permanentes de coordinación, actuar en conjunto ante cada hecho político, participar en el FAS y decidir en conjunto la políticamás correcta en cada momento. Invitamos a discutir, criticar, hacer sugerencias a nuestro programa y do cumentos, porque creemos que es la única manera de establecer claramente los objetivos comunes.

Enviamos finalmente un saludo fraternal a todos los que desde distintos lugares y or ganizaciones, luchan por la definitiva emanciapación de la clase obrera y el puello.

Saludamos y nos solidarizamos con todos los obreros del mundo que como en la Argentina li chan contra la explotación capitalista y on todos los pueblos y naciones oprimidas que luchan por su liberación.